

Recomendaciones digitales

¿Qué son las “fake news” o “noticias falsas”?

Las fake news son noticias falsas que se disfrazan de verdaderas. Se elaboran con el propósito de entretener, confundir o engañar a las personas. Para lograr su objetivo, utilizan imágenes, videos o sitios web que parecen reales, pero que en realidad no lo son.

¿Cómo puede identificar noticias falsas?



1 Lea la noticia completa, no solo el titular.

De esta manera podrá notar si la noticia es real identificando por ejemplo si está bien escrita, si tiene faltas de ortografía o inconsistencias como lugar y fechas que no corresponden.



2 Procure verificar la fuente de la noticia.

Si es verdad, encontrará medios de comunicación profesionales y confiables informando sobre ese mismo tema.



3 Verifica las imágenes.

Muchas veces circulan imágenes sacadas de contexto o creadas con inteligencia artificial que pretenden crear una realidad falsa y que pueden generar desinformación. Puedes verificar si la imagen es verdadera o falsa haciendo una búsqueda de imágenes en Google.



4 Desconfía de fuentes que no conoces.

Con la masividad de las redes sociales y la proliferación de medios de comunicación, las noticias verdaderas y falsas abundan, por lo que siempre procura informarte a través de medios de comunicación confiables como diarios, canales de televisión, radios y redes sociales oficiales.



5 Comprueba la veracidad.

Si recibes información a través de WhatsApp u otras redes sociales, confirma siempre su veracidad con quien la envía y recuerda no compartir información si no tienes completa seguridad de que es verdadera y ha sido chequeada, para no contribuir a la desinformación.